



“¿Quiénes son las mujeres que están en prisión en América Latina?

Características y desigualdades de género.”

Ana Safranoff / Antonella Tiravassi

A partir del análisis de la Encuesta de Presos Condenados de ocho países de América Latina, el artículo contribuye a expandir el conocimiento sobre las mujeres privadas de su libertad. Los resultados del estudio descriptivo señalan diferencias de género relevantes en lo que respecta a la conducta delictiva y al nivel de exclusión social previo al encarcelamiento. Las mujeres están involucradas en delitos menos violentos que los varones, tienen menor trayectoria delictiva y actúan mayormente acompañadas, destacándose la importancia de sus lazos de dependencia a la figura masculina. Asimismo, la situación de las mujeres antes del ingreso a prisión es más vulnerable que la del varón, en tanto que presentan una mayor proporción de desempleo y sobre ellas, generalmente, recae la responsabilidad del cuidado de los hijos. El artículo subraya la necesidad de considerar las particularidades de las mujeres detenidas a la hora de diseñar las políticas carcelarias, de reinserción y de prevención del delito.

Palabras claves: mujeres en prisión; América latina; desigualdades de género; vulnerabilidad.